

Halleische Zeitung

vorm. im G. Schwesfähe'schen Verlage. (Halleischer Courier.)

Aufstellungen... für die fünfjährige... Halle u. Magd. Bz. Verlegung...

Contenents-Vertrag... Halleische Zeitung... 11 1/2 Uhr...

Nummer 57.

Halle, Freitag, 8. März 1889.

181. Jahrgang.

Halle, 7. März.

Zur Thronbesteigung König Milans.

Der Rücktritt des kaiserlichen Staatssekretärs ist gegenwärtig zu einer vollzogenen Thronfolge geworden, mit welcher die Politik rechnen muß.

Belgrad, 6. März, Nachm. 1 Uhr 30 Min. Soeben wird die Thronbesteigung des Königs Milans zu Gunsten seines Sohnes Alexander feierlich verkündet.

Zur Gratulation und Proklamationsfeier waren die Minister und Würdenträger sowie das gesamte Offizierscorps im königlichen Schloße erschienen.

Die 'Neue Freie Presse' meldet aus Belgrad, daß König Milans in seine Ansprüche betont habe, die politischen und wirtschaftlichen Beziehungen zu Oesterreich-Ungarn freibleiben zu lassen.

Die 'Neue Freie Presse' äußert sich freudig, indem sie hervorhebt, Mithras sei allerdings der einzige zur Führung der Regierung von Serbien befähigte Mann.

Die 'Neue Freie Presse' äußert sich freudig, indem sie hervorhebt, Mithras sei allerdings der einzige zur Führung der Regierung von Serbien befähigte Mann.

den Etat pro 1889/90 eingestellten 12 Millionen Mark zur außerordentlichen Tilgung von Staatsschulden, so unterläßt ihm hier ein Irrthum. Dieser Betrag ist so ziemlich auf 3 1/2 Millionen und nicht auf 8 1/2 Millionen zusammengegründet und zwar infolge des Radetzki-Erbes, welcher jedoch dem Reichstage zugegangen ist und welcher für Preußen eine Erhöhung der Militärleistungen von gut 5 Millionen bringen dürfte.

* Die nächste Plenarsitzung des Reichstags findet Mittwoch 13. März statt; Tagesordnung: Reichstagsbericht über Ausführung des Sozialengesetzes und keine Vorlagen.

* Die Reichstagswahl in Celle-Gifhorn hat das folgende Ergebnis gehabt: Der nationalliberale Candidat, Olt, erhielt 8707, der westliche Candidat, v. d. Decken, 7930, ein Sozialdemokrat 1757 und ein deutschfreimüthiger Candidat 509 Stimmen.

Der freimüthige Abgeordnete Alexander Meyer schreibt der 'Westf. Ztg.': 'Doch das Westfalen für Deutschland auf immer überlassen ist, gehört zu den Schicksalen, zu denen die freimüthige Presse von jeher mit aller Entschiedenheit sich bekennt hat.'

Frankreich. Dem 'Temps' zufolge liefert der Bericht des Untersuchungsrichters über die in den Bureau des Patriotenliga beschlagnahmten Papiere den Beweis, daß die Organisation der Liga einen Plan zur Mobilisirung ihrer Mitglieder enthielt, dagegen wurde nicht festgestellt, daß Berathungsurtheile in den Reihen der Armee gemacht worden wären.

Schweden und Norwegen. Im schwedischen Reichstage vertrat der Deputirte Beggel in der zweiten Kammer eine Interpellation ein, die dahin geht, ob ein mündliches oder schriftliches Uebereinkommen mit dem deutschen Reiche getroffen oder in Aussicht genommen sei betrefe der Haltung Schwedens während eines eventuellen Krieges zwischen Deutschland und einer anderen Macht.

Großbritannien und Irland. Wie ein Londoner Korrespondent des 'Manchester Courier' berichtet, ist in Pigott's Haus seit dessen Nichtangehören worden und wurden seine hinterlassenen Briefschaften geöffelt. Der Londoner Korrespondent des 'Freeman's Journal' will wissen, Pigott's Briefe beweisen, daß er so gar mit Lord Salisbury in Correspondenz gestanden habe.

Aus dem Landtage.

28. Sitzung am 6. März 1889. Tagesordnung: Rathsbeschlüsse und Kommunikation. Präsident v. Köller eröffnet die Sitzung um 12 1/2 Uhr. Die zweite Verhandlung des Rathsprotokolls wird beim Kapitel der höheren Verordnungen fortgesetzt.

das theoretische Nachdenken oder die praktische Arbeit hinwärt nach beiden Richtungen haben wir gleich häufige Menschen. Diese also vielerlei Aufgaben vor, so sind wir auch berechtigt, zwei Schulen zu haben, eine, welche die praktische Seite höher in Anschlag nimmt, und eine andere, welche mehr auf den Weg der Theorie führt.

Das überaus wichtige Ergebnis, das diese Eingabe durch Untersuchung von fast 24,000 Antworten, die der letzten Stunde im Landtag, heißt es, als unabweisbar hin, daß dies Reformbedürfnis in den weitesten Kreisen der Bevölkerung empfunden wird. Angriffe und vor Allen Mißverständnisse sind leider nicht ausgeblieben.

Vermischte politische Mittheilungen.

* Während der gestrigen Vormittagsstunden arbeitete der Kaiser zunächst längere Zeit allein, empfangend den diesseitigen Gesandten in Oldenburg, Grafen Philipp von Culerburg, und arbeitete mit dem Chef des Civilkabinetts, Nachmittags konferirte der Monarch mit dem Staatsminister Grafen Herbert v. Bismarck.

Das Herrenhaus soll abweichend von seinem früheren Standpunkt für die Errichtung eines gemeinsamen Schlichtungshauses für beide Häuser des Landtages sein.

Was den Antrag Hucne in Bezug auf Befestigung der lex Suerne betrifft, so, welchem wir schon berichtet, so liegt er jetzt den Parteien des Abgeordnetenhauses als formulierte Gegenentwurf vor. Die Mittel für Ueberweisung von etwa 40 Mill. der Grund- und Gebäudesteuer an die Kreisveränderer der Erde und an die Kommunen links der Erde würden zu gewinnen sein zunächst durch Fixirung des in diesem Jahre auf Grund der lex Suerne zur Verteilung an die Kreisveränderer kommenden Betrages aus Grundbesitz von 28 Millionen.

